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Interpellation Patrick Huber betreffend Auswirkungen Topver-

dienersteuer auf Anzahl Gutverdienende in Riehen 
 

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt: 

 

Am 19. Mai 2019 wurde die Initiative Topverdienersteuer vom Stimmvolk angenom-

men und wird ab Steuerperiode 2020 wirksam.  

 

Im Grundsatz kann festgehalten werden, dass aufgrund der Einführung der Topver-

dienersteuer kein signifikanter Anstieg von Abwanderungen von Steuerpflichtigen mit 

sehr hohen Einkommen festgestellt wurde. 

 

 

Die einzelnen Fragen können wie folgt beantwortet werden: 

 

1. Wie viele der in der Antwort auf die Interpellation Zappalà erwähnten 490 Steuer-

pflichtigen wohnten am 31.12.2018 noch in Riehen? 

 

Die in der Interpellation Zappalà erwähnten 490 Steuerpflichtigen resultierten auf 

Basis einer Hochrechnung der Steuerperiode 2016. Der Abgleich der Steuerpflich-

tigen zeigt, dass per 31. Dezember 2018 noch rund 91 % der erwähnten Steuer-

pflichtigen in Riehen wohnhaft waren. 

 

 

2. Wie viele der Genannten aus der ersten Frage wohnten am 31.12.2019 noch in 

Riehen? 

 

Per 31. Dezember 2019 waren noch rund 86 % der in der Interpellation Zappalà 

erwähnten Steuerpflichtigen in Riehen wohnhaft. 

 

 

3. Wie hoch sind die daraus (Differenz zwischen Frage eins und zwei) geschätzten 

Mindereinnahmen für die Gemeinde Riehen pro Jahr? 

 

Isoliert betrachtet belaufen sich die geschätzten Mindereinnahmen auf rund CHF 

760'000. 

Bei den Mindereinnahmen wurden nur diejenigen Steuerpflichtigen berücksichtigt, 

welche aufgrund eines Wegzugs nicht mehr in Riehen wohnhaft waren (exkl. To-

desfälle).  

 



 

Seite 2 4.  Obwohl die Veranlagungen für 2019 noch nicht vorliegen: Kann der Gemeinderat 

abschätzen, wie sich die Gesamtzahl Gutverdienender im Jahr 2019 entwickelt 

hat? 

 

Aufgrund der Tatsache, dass die wirtschaftliche Entwicklung im 2019 noch positiv 

verlief, geht der Gemeinderat davon aus, dass sich die Gesamtzahl Gutverdie-

nender in etwa dem gleichen Rahmen wie in den Vorjahren bewegen wird. 

 

 

5.  Hat der Gemeinderat Kenntnis davon, ob Gutverdienende aufgrund der neuen 

Steuer nicht nach Riehen gezogen sind? 

 

Nein, der Gemeinderat hat keine Kenntnis davon. 

 

 

 

 

Riehen, 28. April 2020 

 

 

Gemeinderat Riehen 


